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加司法考试的考生来说可能会是一个值得记忆的一年！对于

那少得可怜的7%的考生更是如此，他们有幸成为中国首届司

法考试的成功者，成为第一批取得司法职业资格证书的人，

真是很值得庆贺！而我做为一个大专生，能赶上这最后的未

班车，而且刚好以240分的成绩通过，对此我真是感慨万千！

在辛苦的熬过了三个月的日日夜夜，在忍受了两个月的等待

成绩的痛苦之后，我终于如愿以偿地成为了首届司法考试的

胜利者！而我仅仅是一名自学考试的大专生，看着那么多的

法律本科生与这次司法考试合格分数线擦肩而过，我真为自

己的成功感到激动，想一下自己确实是摸索出了一条通往成

功的道路！虽然，下一届再也没有大专生参加这个考试了（

少数地区除外），但是我还是想与众多司考同路人分享一下

我的经验！在知道成绩之前，作者也发表过一文《我是怎样

准备司法考试的》在文章的最后，我也对今年的分数线做出

了估计，刚好被我猜对了，就是240分！ 有好多朋友在考试前

总是问别人这样一句话：“司法考试难不难？我该用多少的

时间来复习？”现在我可以明确的告诉大家，只要你肯用功

的话，法律专业的有三个月的时间就够了，非法律专业的根

据各人的不同情况六到八个月的时间就够了。为什么我敢说

这样的话呢？因为我只用了三个月的时间，而且我还有两个

月的时间是全天上班的，最后得到领导的恩赐才请了一个月

的假！所以我认为只要充分掌握好时间，找出复习的捷径，



是不需要太多的时间的。有些考生以为复习的时间越长就越

扎实，其实不然，如果你去调查一下其它通过的考生，他们

都基本是用三到六个月的时间，一气呵成的！用不着拖泥带

水，整天被一大堆的书本拖得苦不堪言，这样是完全是没有

必要的！众所周知法律是属于文科的东西，关键还是背，只

要你的记忆好就可以弥补你理论方面的缺陷。而且人的记忆

力是很有限的，一般一个月的时间就足以忘掉你前面所学的

东西，由于司法考试的内容很多，所以复习的时间拖得太长

，前面记好的还没到考试就又忘记了，这样又得重复看过一

次，这样简直是对时间、精力的浪费，根本没有必要！所以

我认为，复习一定是要有计划的一气呵成，只要你安排好时

间做好计划，这样你还可以避免浪费精力！ 那如何做好计划

，如何安排时间？这是众多考生所要解决的首要问题，我认

为对于一个法律专业的考生，完全没有必要再捧起课本研读

了，因为如果你是一个合格的毕业生的话，相信你的功底完

全足以应付了！对于那些非专业的考生我建议还是要把基本

的理论课程学习一遍才行！那我们该如何做呢？我认为可以

直接从复习法规开始，我们可以一个法规一个法规的做，但

一定不能操之过急，一定要针对每一条法规找一些相应的练

习来做，这样你才能发现你到底是不是理解了这条法规，而

且这样往往能让你更好的加深记忆！当你做到不懂的地方，

就可以把课本拿出来了，看看有关的理论是怎么样的，这样

你就可以从理论联系实际中受益不少！而大大的缩短了你的

复习时间！这样练习是艰苦的，大家一定要坚持下去，要知

道只要完成这个伟大的工程（这个过程一般需要二个月的时

间），剩余的复习将会是十分轻松的了！如果你能坚持到最



后，对于基本的理论和法规你就已经是了如指掌了。但是你

还不能高兴过早，别以为这样你就行了，接下来你就可以把

你买来的众多名家的辅导用书和模拟试题拿出来了，当你做

了第一份试题的时候，你会惊喜的发现自己竟然可以很轻松

的拿到六十分以上了，这样你的信心就会倍增了，和那些一

开始就做模拟题的考生不同的是他们承受的是沉重的打击！

这样你就会越战越勇，坚持到考试，你就已经离成功越来越

近了，最后就看你的命运了！我想如果不是很笨的考生基本

都不成什么问题的了！也许很多考生看了我这一段话，都有

点不相信，难道说这百里挑一的考试就如此的简单？是的，

只要你做到了就是这么简单，要知道司法考试的主要题型是

以客观的选择题为主，这样的题型完全不可能对理论能有很

深的探讨，只要你掌握了主要的法规和基本的理论，完全可

以拿到240分，但如果你想要拿很高分的话，看来还得更进一

步加深理论的研究，如果你认为这些可以在成为司法人之后

再补救的话，你完全可以这样做！ 下面我还想谈一下，如何

分清轻重，大家都知道司法考试的内容十分广泛，简直可以

用浩瀚无边来形容，所以分清轻重对于节约精力和时间是十

分重要的。参加过考试的考生可能都知道，民法是重中之重

，有人说得民法者得天下，这样的说法一点也不过份。民法

在司法考试中所占的比重大家是有目共睹的，这个大家可以

去看一些有关的统计的文章，我就不再这里赘述了！复习民

法是来不得半点大意的，一定要一个个知识点的弄清楚，掌

握好了民法对于你复习其它相关的知识产权、合同、担保、

等一些法律部门都是很有帮助的，你一定会有一举反三的感

觉！还有就是刑法了，其实刑法虽然内容不多，但是具体操



作起来，就发现很难，今年的考生可能都有觉得第二卷比第

三卷难的感觉，道理就在此。有些考生觉得型法的法规有四

百多条，很难记牢，就只选了些自己认为是重点的来记，我

认为这是不行的，因为这里并没有轻重之分，你最好是尽可

能的记好，十分不行，你也要尽量的分清那些此罪和彼罪很

相近的罪名，而且要学会总结出一些规律，这些就是考点！

其它的国际方面的法律部门可以不做为重点，但是一定不能

放弃，只是说不用象研究民法、刑法那样，但还是需要掌握

上一些基本的东西的！当然把精力放在民刑上是比较明智的

选择！ 以上是本人个人的观点，如果认为有什么不妥当之处

，我非常乐意接受大家的批评，同时也希望那些继往开来要

成为司法人的朋友，能从中得到小小的帮助，这就是我最大

的心愿了！希望那些决心要成为司法人的朋友能够实现自己

的梦想，我想送给大家一句话：“只要努力去探索，没有什
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